

CAPITANES

LECCIONES DEL APAGÓN

Hoy, en Tijuana, Baja California, le van a bajar el switch a la señal analógica, un apagón anunciado que deja muchas lecciones que deberán tomarse en cuenta para las próximas etapas del proceso.

El proceso no estuvo exento de problemas, y la **Cofete**, que todavía comanda **Mony de Swaan**, tuvo que diferir el apagón del 16 de abril al 28 de mayo.

Para empezar, si los equipos no se entregan a tiempo y no son instalados correctamente, el proceso se demora.

Taletec, que dirige **David Alexander Katz**, fue la encargada de la supervisión y entrega del equipo de antenas y decodificadoras, pero enfrentó el robo de cajas decodificadoras y la falta de supervisores de campo, lo que le aumentó sus costos.

Esto originó una fuerte queja de parte de **Cofete**.

que está analizando una posible sanción por irregularidades registradas.

El siguiente apagón está previsto para el 26 de noviembre y les toca a Mexicali, Ciudad Juárez, Nuevo Laredo, Reynosa, Matamoros, Tamaulipas y Monterrey.

Para cumplir con este gran apagón, la **Cofete** tiene que licitar para que una nueva empresa o empresas se encarguen de ir casa por casa para supervisar a quién entregarle equipo.

O bien, De Swaan podría dejarle todo al nuevo Ifetal.

Si es así, el Ifetal tendrá los tiempos muy ajustados porque apenas podría quedar integrado para agosto o septiembre próximos, por lo que prácticamente tendría dos meses para echarle un ojo a todo el proceso.

No duda que también comienza a moverse esta fecha.

SE VENDE CASA

A río revuelto... ¿ganancia de viviendas?

Eso es lo que suena en este sector conformado por cerca de unas mil constructoras de casas registradas en el País.

El acomodo del popular refrán tiene su epicentro en los apremios que sufren Urbi, de **Cuauhtémoc Pérez Román**; Homex, de **Eustaquio de Nicolás**, y de Geo, de **Luis Orvafinos**.

Sufriendo también la presión están Sare, de **Arturo Carbajal**, y Ara, de **Germán Ahumada**, todas ellas cotizantes en Bolsa.

Lo que suena es que algunas constructoras, de las que no están embroncadas, esperan el rumbo que tomarán los embargos y procesos judiciales de las que son objeto algunas de esas cinco empresas.

La razón, pues que buscarán aprovechar el momento de comprar los activos que aquellas pongan a la venta para jalar recursos y sobrellevar el barco.

Dicen que Javier, que capitanea

el regiomontano **Salomón Marcuschamer**, sería una de las que estarían esperando el momento.

Como sabe, esta empresa está por finalizar la compra de Viveica, que pertenecía a ICA, dirigida por **Alonso Quintana**, y quien, por cierto, seguirá como socio en la nueva empresa Javier-Viveica.

Analistas señalan que las finanzas de Javier están muy sanas como para echarse otro compromiso, claro que tal vez no de todos los activos de alguna de las que ahora pasan penurias, pero si a lo mejor parte de ellos.

AYUDAN AL SUBSIDIO

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público, donde manda **Luis Videgaray**, podría anunciar una caída en el subsidio a la gasolina si se compara con lo que enteró a estas alturas pero del año pasado.

Y no es porque el Gobierno ya no quiera seguir gastando, lo que pasa es que la situación le está dando una ayudadita.

Recuerde que a falta de refi-

nerías, el Gobierno importa gasolina cara y la vende a un menor precio al interior del País; la diferencia entre ambos gastos es el subsidio.

La dependencia ya reportó que en el primer trimestre de 2013 el subsidio, que se contabiliza como una entrada negativa de Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), sumó 23 mil 133 millones de pesos, 60 por ciento menor al de igual periodo del año pasado.

El menor subsidio es una combinación de dos factores: el incremento mensual a la gasolina —que todos padecemos— y una cotización internacional del petróleo menor al año pasado, que evita que se encarezca la gasolina importada.

Pasado mañana, el fisco dará a conocer cómo le fue en abril y se espera una nueva reducción.

Las cuentas se le tienen que ir acomodando a Videgaray, porque para este año sólo tiene planeado 49 mil millones de pesos en subsidio.

Ahí la lleva.



PONEN LA MESA

En 30 días, caerán las barreras sanitarias y regulatorias que facilitarán el movimiento de bienes y servicios entre México, Colombia, Chile, Perú, Costa Rica y los demás países que se integren.

¿A quién beneficia este acuerdo de la pasada cumbre de la Alianza del Pacífico? Entre otros, a la industria farmacéutica.

Se impulsará la exportación de fármacos y vacunas hechos en México a un nuevo mercado que se suma al frente recién abierto con El Salvador y Ecuador, donde ya reconocen los registros sanitarios de México para permitir la importación de cualquier producto.

Con la certificación que le dio la Organización Panamericana de la Salud a la Cofepris, de

Mikel Arriola, la industria farmacéutica ahora tiene la oportunidad de exportar hasta 20 por ciento más hacia Centroamérica y otros países sudamericanos.

TRANQUILO, SIN PRISA

La adquisición de Office Depot que quiere llevar a cabo Grupo Gigante, capitaneado por **Ángel Losada**, avanza, pero poco a poco.

El corporativo anda tras la compra de 50 por ciento que aún es de Office Depot Inc. y para ello ofreció 690.5 millones de dólares. Las negociaciones de un crédito van muy avanzadas, pero todavía sin dar luz.

capitanes@reforma.com



Oswaldo Cházaro...

El gremio que lidera este ingeniero se verá afectado por una rigorista regla de etiquetado que exige EU para el ganado mexicano. La Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, junto con el Gobierno, tendrá que demostrar ante la Organización Mundial de Comercio el daño que causará a sus exportaciones.